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令和３年１２月９日（木曜日）予算特別委員会 

 

○出席委員（１５名） 

   ２番  太  田  陽  子  委員     ３番  鈴  木  み ゆ き  委員 

   ４番  安 孫 子  義  徳  委員     ５番  月  光  裕  晶  委員 

   ６番  後  藤  健 一 郎  委員     ７番  渡  邉  賢  一  委員 

   ８番  古  沢  清  志  委員     ９番  佐  藤  耕  治  委員 

  １０番  太  田  芳  彦  委員    １１番  阿  部     清  委員 

  １２番  沖  津  一  博  委員    １３番  荒  木  春  吉  委員 

  １４番  柏  倉  信  一  委員    １５番  木  村  寿 太 郎  委員 

  １６番  伊  藤  正  彦  委員 

○欠席委員（なし） 

○遅刻委員（なし） 

○早退委員（なし） 

○説明のため出席した者の職氏名 

佐 藤 洋 樹  市 長  菅 原 隆 平  副 市 長 

軽 部   賢  教 育 長  設 楽 伸 子  
総務課長（併） 
選挙管理委員会 
事 務 局 長 

武 田 伸 一  企画創成課長  大 沼 利 子  財 政 課 長 

高 林 清 美  市民生活課長  東海林   恒  防災危機管理 
課 長 

猪 倉 秀 行  
農林課長（併） 
農 業 委 員 会 
事 務 局 長 

 小 林 博 之  商工推進課長 

山 田 良 一  
さくらんぼ観光 
課 長  鈴 木   隆  健康福祉課長 

今 野 育 男  高齢者支援課長  眞 木 立 子  子育て推進課長 

佐 藤   肇  学校教育課長  佐 藤 陽 一  生涯学習課長補佐 

小 泉   尚  
スポーツ振興 
課 長     

○事務局職員出席者 

高 林 雅 彦  事 務 局 長  東海林 茂 美  総 務 主 幹 

兼 子 拓 也  総 務 係 主 任  古 谷 駿 幸  総 務 係 主 事 
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   予算特別委員会議事日程第１号  第４回定例会 

   令和３年１２月９日（木）    本会議終了後開議 

 

   開  会 

日程第 １ 議第５６号 令和３年度寒河江市一般会計補正予算（第６号） 

 〃  ２ 議案説明 

 〃  ３ 質疑 

 〃  ４ 分科会分担付託 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第１号に同じ 

 

 

 

   開    会    午前９時５０分 

 

○佐藤耕治委員長 おはようございます。 

  ただいまから予算特別委員会を開会いたしま

す。 

  出席委員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

 

議 案 上 程 

 

○佐藤耕治委員長 日程第１、議第56号令和３年

度寒河江市一般会計補正予算（第６号）を議題

といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○佐藤耕治委員長 日程第２、議案説明でありま

す。 

  お諮りいたします。 

  議案説明は本会議において受けておりますの

で、この際省略することに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議案説明は省略することに決しまし

た。 

 

質     疑 

 

○佐藤耕治委員長 日程第３、これより質疑に入

りますが、各委員の所属する分科会の審査案件

に関する質疑は極力控えるとともに、直接予算

に関わる部分に絞って発言され、また、執行部

におきましても、質問者の意をよく捉えられ、

簡潔にして適切に答弁されますよう御協力願い

ます。 

  初めに、議第56号第１表中歳入全部について

質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第１款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第２款について質疑はありません

か。 
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   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第３款及び歳出第４款について質

疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第６款及び歳出第７款について質

疑はありませんか。伊藤委員。 

○伊藤正彦委員 13ページです。第６款農林水産

業費の第３項の寒河江市米価下落対策作付支援

事業費補助金2,111万2,000円についてお伺いい

たします。 

  この補助金受給の要件とか金額、あるいは今

現在対象者はどれぐらいを見積もっているのか、

お伺いしたいと思います。 

○佐藤耕治委員長 猪倉農林課長。 

○猪倉秀行農林課長（併）農業委員会事務局長  

  お答えいたします。 

  昨日の一般質問の答弁でも触れましたとおり、

こちらにつきましては、来年度の作付に向けた

種子、種もみの支援というようなことで考えて

おります。対象面積につきましては、1,055ヘ

クタールを見込んでおります。こちらは今年度

の作付面積の実績値となっております。対象人

数につきましては716経営体というふうに、こ

ちらも今年度の実績で算定しておるところでご

ざいまして、予算額2,111万2,000円というふう

に上げているところでございます。よろしくお

願いします。 

○佐藤耕治委員長 よろしいですか。伊藤委員。 

○伊藤正彦委員 すみません、何か要件とかそう

いうのはあるんでしょうか。 

○佐藤耕治委員長 猪倉農林課長。 

○猪倉秀行農林課長（併）農業委員会事務局長  

  お答えいたします。 

  要件としましては、寒河江市内に住所を有す

る方、また今年度の作付を行った方、さらには

来年度継続して栽培を行っていただく、なおか

つ、県並びに市のほうで決めておりますいわゆ

る生産の目安という面積配分、こちらのほうを

守っていただける方というふうな要件を考えて

おります。以上です。 

○佐藤耕治委員長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第８款及び歳出第９款について質

疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第10款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第56号第２表及び第３表について質

疑はありませんか。柏倉委員。 

○柏倉信一委員 聞く場所がここで妥当なのかど

うかなんですけれども、３表の債務負担の中に

指定管理者が２つ入っているわけですけれども、

基本的な考え方としてお尋ねをしたいんですが、

今、冬の雪フェスがなくなって、その後に出て

きているイルミネーション、かなり評判がいい

ようで、私のところにはそういうふうに聞こえ

てくるんですが、伴って長岡山のほうでもイル

ミネーションをやっていただいているようなお

話をお聞きしています。 

  実際現場を確認したわけではないんですが、

ついて私は何を申しあげたいかというと、大変

いい企画をやっていただいているなというよう

なことで、冬場は非常に、ずっと前から我が寒

河江にとっても、あるいは北の自治体にとって

は冬場が泣きどころであるというようなことか

ら踏まえて、冬場の様々なイベントを指定管理

者が設定をし、やっていただけるというのは大

変ありがたいことだというふうに私は思ってい

ますし、チェリーランドなんかでもイルミネー

ションを検討していらっしゃるなんていう話も

聞いております。 

  そういう際に、指定管理者と市としての契約

を結ぶ上で企画の中に入っていないようなもの、

要するに当然のことながら予算の問題も出てく

るわけですが、その範囲の中で新たな企画を進
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めようと、あるいは企画をしようというように

なった場合、市としての対応はどのようになる

のか。要するに、新たな取組に対して予算上の

措置が別に取りあえずないとすれば、指定管理

業者のほうに一任をするというようなことでい

いのか。アドバイス的なものは当然あるとは思

いますけれども、方法論としては、予算が絡ま

ないものであれば、指定管理者の自助努力とい

うようなことで進めて契約上問題はないのかと

いうことの確認をさせていただきたいと思いま

す。 

○佐藤耕治委員長 大沼財政課長。 

○大沼利子財政課長 指定管理者全般にというこ

とですので、財政課からお答えさせていただき

ます。 

  まず、指定管理者を募集するに当たり、維持

管理等の経費のほかに自主事業に係る経費とい

うのも積算の中に含めております。事業者につ

いては、その経費の中で様々努力をされて自主

事業をしていただくということでお願いをして

おります。 

  ただ、その自主事業を超えるような事業とい

うのは、こちらのほうにも予算というものがご

ざいますので、それを超えた経費については事

業者のほうで御負担いただくというようなこと

になるかと思うんですけれども、ただ、事業を

する中身等については、やはり施設の所有者は

市でございますので、こういった事業をすると

か、そういった計画については前もって担当課

のほうと打合せ、話合い等の場を持ちながら

様々事業をしていただきたいというふうに考え

ております。 

  今回の長岡山につきましても、さくらんぼ観

光課、それから建設管理課等と調整を行って指

定管理者のほうでしていただいているというふ

うに伺っております。 

  以上です。 

○佐藤耕治委員長 柏倉委員。 

○柏倉信一委員 要するにそんなに縛りをかける

ものではないというような考え方でいいわけで

すよね。大変いい試みをやっていただいている

なというふうに思ったものですから、今後そう

いう、イルミネーションに限らずそうなんです

が、そういうような案件が出てきた場合は今の

財政課長のような考え方で進めるということで

よろしいわけですよね。 

○佐藤耕治委員長 大沼財政課長。 

○大沼利子財政課長 協議は必要だとは考えてお

りますけれども、基本的に募集の際にも自主事

業という名称で様々事業を行っていただきたい

ということで募集をしておりますので、柏倉委

員お考えのようにしていただいて差し支えない

と考えております。 

○佐藤耕治委員長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

分科会分担付託 

 

○佐藤耕治委員長 日程第４、分科会分担付託で

あります。 

  このことにつきましては、お示ししておりま

す分科会分担付託案件表のとおり、それぞれの

分科会に分担付託いたします。 

 

分科会分担付託案件表 

分 科 会 分担付託案件 

総務産業分科会 

議第５６号第１表中歳入全

部、歳出第１款、歳出第２

款の一部、歳出第６款、歳

出第７款、歳出第８款、歳

出第９款、第２表、第３表 

厚生文教分科会 

議第５６号第１表中歳出第

２款の一部、歳出第３款、

歳出第４款、歳出第１０款 

 



 - 121 - 

 

   散    会    午前１０時００分 

 

○佐藤耕治委員長 本日はこれにて散会いたしま

す。 

  御苦労さまでした。 
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